



Abb. 3. Küchenschelle (*Pulsatilla pulsatilla*).

### ***Pulsatilla pulsatilla* (Küchenschelle).**

Die Küchenschelle ist eine der durch Ministerial-Bolzizeiverordnung vom 10. 3. 1933 in ganz Preußen geschützten Pflanzen. Sie erhebt bereits im zeitigen Frühjahr auf sonnigen Triften ihre leuchtend violetten, glockenförmigen Blüten und zeigt später ihre eigenartig federig behaarten Fruchtstände. Die Küchenschelle gehört zur Familie der Hahnenfußgewächse, ist also nahe verwandt mit dem häufigen Buschwindröschen unserer Wälder. Besonders zart wirken in der Jugend die fiederig zerteilten Blätter und die Blütenknospen mit ihrem feinen seidigen Haarkleid. Leider ist diese prachtvollle Frühlingsblume infolge Kulturmaßnahmen und durch allzu eifriges Blumenpflücken aus unserer Heimat fast vollständig verschwunden. Es ergeht daher an alle Freunde unserer Heimat der dringende Ruf: Laßt die letzten noch vorhandenen Blüten stehen zur Freude unserer Nachkommen!

Abb. 1—6. Aus dem Archiv des Westfälischen Provinzial-Museums für Naturkunde, Münster Westf.